

# El Eco de la Juventud

ORGANO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA

*Se publica los miércoles*

AÑO I



HEREDIA, MIÉRCOLES 28 DE DICIEMBRE DE 1904



Nº 16

DIRECTOR:

**Manuel A. Valerio**

ADMINISTRADOR:

**Roberto Lizano**

Oficina de Redacción y Administración: Calle del Comercio, 50 varas al O. del Parque Central.

PRECIO DE SUSCRICIÓN: Por serie de 4 números, 20 céntimos. Número atrasado, 10 céntimos.

## Fiestas Cívicas en Heredia

La afamada pastelería de "La Eureka" se encuentra ahora bajo la dirección de un pastelero experto, como es don Luis Granados quien está dispuesto á satisfacer con sus pasteles á la más delicada señorita.

Tosteles frescos á toda hora del día. Gran surtido de queques y tosteles especiales para bautizos y matrimonios. Los pedidos que se hagan, se despacharán á la mayor brevedad.

## ¡DERROTA DEL JAPON!

Don Saturnino Meléndez ofrece en su acreditado establecimiento un completo surtido de licores extranjeros y del país.

Rompopo.....\$5.00 docena.

Sirope.....3.40 y

Refrescos.....0.90 "

Marrasquín.....8.00 "

Afrecho de arroz.....1.75 quintal.

¡Acudid y os convenceréis!

## ES VOZ GENERAL

que quien quiera conseguir calzado barato, buenos sombreros, magníficas zarazas, inmejorables casimires, puños y cuellos elegantes, bonitas corbatas y todo lo más nuevo en te-

las, lo consigue con sólo acercarse á la tienda del señor don José J. Benavides.

También vende un lotecito de café beneficiado.

## CARTA

En días pasados recibí la siguiente carta y á la cual doy publicidad con el mayor gusto, por que veo que su autor, el cual no se quién sea porque como veréis al final, ha firmado con seudónimo; pero que dicho señor tiene buenos sentimientos de gratitud hacia las personas que la merecen.

Dice así:

Señor Director de "El Eco de la Juventud".

Estimado señor:

Sírvase, si es de su agrado, dar publicidad á lo siguiente:

### "GRATITUD"

Ya está al terminar el período municipal de 1904, y es tiempo de dar á los Señores Municipales, un testimonio de gratitud por sus desinteresados é importantes servicios.

La Municipalidad que pone ya fin á sus funciones, es una de las que han hecho sentir el empuje del progreso, y es de las que más se han esforzado por el bien general de la Provincia, y para lo cual no se han fijado en mezquindades de ninguna especie.

Entre sus principales trabajos, son muy dignos de citarse:

1º Las grandiosas reformas hechas en la calle de la Estación macadamizando la de nuevo, y proveyéndola de caños.

2º El arreglo del Parque Central y el acuerdo para colocar en él, un kiosco.

3º La donación de la Plazoleta de la Puebla, á la Junta de Caridad, para la construcción de un Hospital.

4° La compra de una hermosa plaza para las corridas de toros, juegos de Sport, etc. y que lleva el nombre, con justicia, del Dr. Flores.

5° Y por último, el estreno de esa plaza, con unas fiestas cívicas, que han estado espléndidas.

Por su labor realizando estos trabajos, y como muy justa honra, digna de elogio es la fundación del "Colegio de San Agustín" que tanta utilidad nos presta, abrigando en su seno á nuestra futura sociedad.

Me es muy grato aplaudir á los fundadores de ese Colegio, que sin ser Municipales, contribuyeron con su valioso contingente á su formación.

Y gloria á los Señores:

Don Luis R. Flores, Presidente

„ Manuel Dobles, V. Presidente.

„ Francisco González.

Gral. „ Matías Sáenz.

„ Miguel Rodríguez.

Lied. „ Juan Rafael González, Síndico.

Miembros de la Municipalidad de Heredia durante 1904.

Soy de U. Attº y S. S.

*Cailh*

### Contesto

Al señor F. C. de La Aurora le diré que no tenga miedo á la tal *Ola Negra*, que no tema, que ninguno de los heredianos que fuimos á la peregrinación á Cartago, llegó á donde su magestad á pedirle para poder llevar á cabo el fin que se proponían. Lamenta dicho señor el tiempo perdido inútilmente, según él y también lo que perdieron los campesinos con no trabajar ese día; pues bien señor: todos fuimos á ese santuario á venerar á la Inmaculada porque tenemos fe viva y espíritu de religiosidad.

No ha sido tampoco que nuestro Cura nos haya amenazado si no vamos ó cosa por el estilo, sino porque todos con espontánea voluntad lo hicimos. Bien, que seguramente Ud. tiene distintas ideas á las nuestras en asuntos de religión; pues vaya, deje Ud. á un pueblo entero que piensa lo mismo y quédese pensando como le dé la gana y no se oponga contra una muchedumbre por que sabe que somos muchos y entonces....

Quedando de Ud. su affmo. y amigo me es grato suscribirme.

*Grillo*

### Nuestros jóvenes novieros

Grata impresión causará á algunos y disgusto grande á otros, la aparición de este mi primer artículo en su género publicado en este simpático semanario en el cual aparecerá una serie bien larga de artículos de esta naturaleza.

Como buena muchacha, me propongo dar en tierra con el orgullo y la vanidad que es característico de nuestros jóvenes novieros. Esta plaga de niños grandecitos que sin tener las nociones elementales de una buena educación, la pican de educados y se dicen *instruidos* talvez por haber estado en las aulas de una escuela.

Como nuestro carácter mujerial es tan débil llegan nuestros jovencitos y se plantan en la esquina de nuestras casas. Desde ese momento *ya están jalando* y acaban de remachar el clavo cuando una de nosotras que no deje de ser la más sencilla, *le pela el diente y se pone á darle cuerda*. Aquí se cuentan ya como novios. Al siguiente día está la esquina de la casa cundida de muchachos que celebran á su compañero en su hallazgo de haber encontrado novia. Pues bien, todas las noches se forma un corrillo infernal en la esquina de la casa y es un ir y venir de una esquina á la opuesta; ya atraviesan el parque; ya se sientan en sus banquillos; por fin, llegan á la esquina del Colegio de varones y se acomodan en el pretil ó en las gradas de la escuela donde forman un alboroto infernal con sus conversaciones nada decentes. Ese es martirio de todas las noches. Ya nosotras estamos aburridas de tanta majadería, pero como estoy propuesta á decir la verdad, daré mi parecer acerca de esto: Nosotras tenemos la culpa de lo que está sucediendo, pues si en lugar de permanecer en la ventana ó en la puerta de la casa, nos concretáramos á los oficios domésticos, á ayudar á nuestras mamás en sus quehaceres de casa, *otro gallo nos cantara*. No veríamos á diario las esquinas cundidas de jovencitos que hasta se ponen tirolé estando todavía en *huevo* que no tienen oficio ni beneficio, fumando y salivando á diestra y siniestra, burlándose del transeunte y sin otra ocupación que la de ver salir á su novia para lanzarle una miradilla indiscreta, peculiar de su sexo.

¡Queridas hermanas de juventud, no nos dejemos engañar tan cruelmente por esa plaga de pretenciosos!

Concretémonos á nuestras ocupaciones domésticas que eso agradará mucho á Dios Nuestro Señor, á nuestros padres y á la sociedad en general, mucho más q' estar vagando por las calles ó en las puertas y ventanas de nuestras casas, esperando ver al novio. Como buena amiga, espero acojáis con beneplácito mis sanos consejos que os seguiré dando para vuestro provecho en el simpático "Eco de la Juventud." Hasta luego.

*María Cristina*

## Juventud, virilidad, vejez

*Concluye*

Los sentidos puestos al servicio de una inteligencia inmortal que caen como la corteza carcomida del árbol, para dejar esta inteligencia separada de la materia, tomará más libremente las amplias proporciones de su inmortalidad; los cabellos blancos, ese símbolo de invierno después de los estíos que han pasado sin pena bajo los cabellos negros; las arrugas, surcos de los años llenos de misterios, de recuerdos, de experiencia, senderos abiertos sobre la frente por las innumerables impresiones que han surcado el rostro humano; la frente despejada, contiene tanta ciencia, como contienen ilusiones las frentes más juveniles; las sienas surcadas por la fuerte tensión del órgano del pensamiento bajo los dedos del tiempo; los ojos hundidos, los párpados pesados que se cierran sobre un cúmulo de recuerdos; los labios plegados por la larga costumbre de desdeñar lo que apasiona el mundo, ó de mirar con indulgencia lo que le engaña; la risa que ha desaparecido con las ligerezas y las malignidades de la vida que la excitan en los frescos labios, ha sido reemplazada con sonrisas de melancolía, de bondad ó de tierna piedad; el fondo de tristeza sarena, pero inconsolable que, los hombres que han perdido muchos compañeros durante su largo camino, llevan de tantas sepulturas y de tantos duelos; la resignación, esa plegaria desinteresada que no eleva al cielo ni esperanza, ni deseos, ni votos, pero que glorifica en el dolor una voluntad superior á nuestra voluntad subalterna, sangre de la víctima que sube humeando y que agrada al cielo; la proximi-

dad de la muerte que proyecta la fuerza y la santidad de la sombra sobre la esperanza inmortal; esa segunda esperanza que se levanta sobre las cimas tenebrosas de la vida, sobre tantos días extinguidos, como la luna llena sobre la montaña, cuando empieza una clara noche; en fin, la segunda vida de la cual la primera existencia cumplida, es la garantía y que se ve transparentarse á través de la palidez de un rostro que no está iluminada más que por lo alto: he aquí la belleza de la VEJEZ; he aquí la belleza de las TRES EDADES del hombre.

Desde luego se ve que estas bellezas son diferentes, pero no inferiores las unas á las otras; se ve que el Creador que no ha hecho nada que no sea bello, cuando se consideran sus obras bajo ese punto de vista superior y general donde la razón se coloca para adorarlo todo y comprenderlo todo, ha distribuido por dosis, al menos iguales, su belleza propia á todos los períodos de la existencia humana. Estad, pues, contentos con vuestra juventud, pero no tengáis orgullo y no os obstinéis en permanecer jóvenes cuando tenéis que convertirlos en viejos, ni en permanecer como unos locos cuando habéis de convertirlos en serios. La falsa risa es la más lúgubre de las tristezas.

ALFONSO DE LAMARTINE.

## LA ENVIDIA

Uno de los mayores enemigos de nuestra felicidad, quizás el más formidable, es la ENVIDIA.

Su influencia arruga la cara permanentemente, pone torba la mirada, da mal color al rostro y ensucia el alma.

Es un roedor constante del espíritu; es su carcoma. Trae en pos de sí aparejados todos los demás enemigos. Ahuyenta el bien como ahuyenta la paz del espíritu.

Es la envidia monstruo moral tan repugnante, que la mitología lo hizo hijo de la Noche y del Averno, monstruo al que sierpes destrozan el pecho; hidra vil, repugnante y feroz.

El envidioso se atormenta á sí mismo con el bien ajeno; no hay paz posible para él, ni bienestar ni dicha. Su tormento es continuo, porque de continuo ve en sus semejantes las cualidades que á él le faltan, porque la envi-

día las destruyó, si alguna vez las tuvo; y su alma ruin se resuelve contra ellos y quisiera aniquilarles, y procura borrar lo bueno que en ellos ve, é injusto, llega hasta la injuria y la calumnia, que es su hermana, y escupe ponsoña, que á él mismo le envenena.

Huid de la envidia como de vuestro más cruel enemigo.

No es posible la igualdad: muchos son y serán más que vosotros en bondad, en inteligencia, en posesión; muchos también serán menos; mirad á los primeros para ADMIRARLES é IMITARLES; volved la vista á los últimos para COMPADECERLES y AYUDARLES.

En la voluntad tenéis el arma que destruye ese cruel enemigo.

Si por acaso alguna vez manchara vuestra alma y nublara vuestra dicha una nube de envidia, avergonzaos y aniquiladla apenas nacida; que es sierpe venenosa que, si la dejáis crecer, absorberá, como á la flor, asquerosa oruga, lo más puro y hermoso del alma, desgarrándola á la vez, y cambiando el placer de la contemplación de la dicha ajena en sufrimiento, y cerrando las puertas de la felicidad.

Dr. GONZÁLEZ ALVAREZ

### Apólogo

Un ratón que se había instalado hacía poco en el campo, se envenenó con unas rebanadas de pan untadas con mantequilla, en las que se había puesto cierta cantidad de arsénico.

Agonizaba en horribles convulsiones, cuando recibió una visita.

Vivía él en una antigua, lujosa y amplia habitación cerrada por gruesas persianas, pues era la época del invierno.

El visitante, de rostro amarillento, le saludó con una amarga sonrisa:

—¡Qué bien lo pasáis aquí!

—Deliciosamente! exclamó suspirando el moribundo, con un gesto mortal.

Sobreponiéndose al cólico, empezó á hacer los honores de la vivienda; ostentó y ofreció sus riquezas... provisiones hasta la primavera.

--Y ancha! ved....

—Soberbia!, respondió el ratón visitante, pasando de amarillo á verde, enfermo de ENVIDIA y de ODIO ruin.

De repente vió cómo el envenenado se

retorcía.

—¿Qué tenéis? Parece que sufrís?....

—Yo? Cómo ha de ser! ¿En lugar tan delicioso?.... Pero vos mismo?

—Oh, no querido: alguna ligera indisposición del hígado....

Y allí están ambos debatiéndose en cruel angustia, uno frente al otro.

Pero sucumbirá primero el ENVIDIOSO: está enfermo de más grave mal.

ALFONSO DAUDET

## Critica y Noticias

¿Por qué la autoridad no hace que durante las retretas se observe el mismo orden que se observó durante las fiestas con respecto á las personas que pasean por las aceras del parque? Esto lo dicta la misma razón, pues es conveniente que todos marchen en una misma dirección para evitar esas molestias de encontrarse con otro grupo de paseantes que vienen en dirección contraria.

Ponemos en conocimiento de la Municipalidad, la necesidad de comprar un carretón de riego para aplacar esas nubes de polvo que á cada rato nos quieren ahogar. Mucho sufren también los dueños de establecimientos, pues tienen que estar aseando y sacudiendo el polvo cada instante.

Las fiestas estuvieron muy bonitas, no habiendo en ellas ninguna nota discordante.

A nuestros lectores hacemos constar que por motivos de administración nos hemos visto obligados á hacer una etapa mientras se arregla todo y les suplicamos nos dispensen este contratiempo y que pronto verán nuevamente nuestro semanario.

A los agentes que no nos hayan mandado el dinero correspondiente al mes pasado, les suplicamos nos lo manden lo más pronto posible para arreglar la administración antes de principiar el año venidero.

A nuestros suscritores les suplicamos que se sirvan pagar á la presentación del recibo de este semanario con el fin de arreglar la administración.

Suplicamos á nuestros favorecedores, nos perdonen el atraso de no haberse publicado el miércoles pasado este semanario.

Felicitamos sinceramente á las señoritas Rosabal por el buen éxito obtenido en los exámenes finales del Colegio de Sión.